

Présidentielle 2016/Déjeuner de presse du député du 3e siège Les raisons de soutenir la candidature d'Ali Bongo Ondimba

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

Albert Richard Royembo les a données au cours de ses échanges avec les représentants des médias. Il a également évoqué la situation à l'Assemblée nationale, la crise économique, les réalisations et les ambitions du chef de l'Etat pour le Gabon.

C'EST par un déjeuner de presse que le député Albert Richard Royembo a débuté, samedi, à « Espace convergence », sa tournée politique dans son giron politique. Un périple au cours duquel le député PDG du 3e arrondissement a échangé, dans le cadre de la précampagne électorale pour la présidentielle 2016, avec les populations sur la nécessité de se mobiliser derrière le porte-flambeau de son parti, Ali Bongo Ondimba.

Au cours de cette étape inaugurale, le député était accompagné du 4e vice-président de l'Assemblée nationale, Jean Richard Sylong, du maire de la commune de Port-Gentil, Bernard Apérano et de celui de l'arrondissement-

hôte, Michaël Mboumba. Albert Richard Royembo a d'abord parlé de la situation au palais Léon-Mba, de la situation économique du moment, et des raisons qui militent en faveur du soutien à la candidature du président sortant.

A l'en croire, l'Assemblée nationale gabonaise a retrouvé sa sérénité au lendemain des démissions en cascade qu'elle avait enregistrées. «Le président de la République a remis l'Assemblée nationale sur de bons rails et tout fonctionne maintenant très bien», a affirmé l'orateur pour qui le couronnement de ce retour au calme est l'élection du nouveau président de cette chambre, Richard-Auguste Onouvié.

L'onde de choc de la chute du prix du baril de pétrole frappe de plein fouet la capitale économique, parce que, a expliqué l'élu national, la principale activité ici s'appuie sur l'or noir. «Que ce soit les pétroliers, les parapétroliers ou les sous-traitants pétroliers, aucune structure n'est à l'abri de ce vent», a relevé l'intervenant, en indiquant que la crise n'épargne aucune nation au monde, même pas les huppées.

Le président de la République, a-t-il souligné, ne



Photo : Julie Ngumbi

Le député Albert Richard Royembo (micro) : "Tous derrière Ali Bongo Ondimba".

saurait être donc, de près ou de loin, à l'origine de la crise actuelle qui met en mal l'emploi de ses compatriotes.

Poursuivant son intervention, le parlementaire a fait savoir que le chef de l'Etat a une vision pour le Gabon. Ce qui, a-t-il soutenu, l'a conduit à mettre en place le Plan stratégique Gabon émergent, élément essentiel pour propulser notre pays dans le cercle des grandes nations.

Les signes de ce développement fortement amorcé ne manquent pas. Il a cité, au plan local, la construction de la route Port-Gentil/Omboue qui ouvrira la capitale économique au continent, l'aéroport international de Port-Gentil, la centrale thermique, etc.

Dans sa déclaration de candidature le 29 février de l'année en cours, sur le site historique d'Ozouri, a rappelé Albert Richard Royembo, le candidat du PDG, le chef de l'Etat sortant, a dit briguer un second mandat pour : garantir à notre jeunesse un avenir meilleur, en lui permettant de recevoir une éducation et une formation adaptées aux besoins de notre développement ; pour protéger davantage la femme gabonaise et accroître son autonomisation ; pour que la retraite ne soit plus considérée et vécue comme une fin de vie ; pour briser le cercle de l'inutilité, pour lutter avec détermination contre les privilèges indus et bâtir un meilleur

vivre-ensemble, fondé sur l'inclusion, la méritocratie et la solidarité ; pour réformer en profondeur la société gabonaise.

EMBELLISSEMENT • Ce n'est pas tout. Selon l'élu du 3e arrondissement Ali Bongo Ondimba entend : accélérer la cadence du changement pour l'égalité des chances ; poursuivre la mutation de notre économie, pour passer d'une économie de rente à une économie de production diversifiée ; poursuivre le déploiement de la CNAMGS, afin d'assurer un meilleur accès aux soins de qualité sur l'ensemble du territoire ; garantir la paix et le rayonnement de notre pays ; en un mot, pour le Gabon qui gagne.

«Au regard de tout ce qui précède, nous avons besoin d'Ali Bongo Ondimba pour maintenir le cap, et Ali Bongo Ondimba a besoin de nous pour changer ensemble le pays», a déclaré le député qui a, lui aussi, condamné les sorties de certains leaders politiques, mettant ainsi en péril notre paix légendaire.

Port-Gentil, a-t-il confié, ne doit plus tomber dans les travers des années antérieures. «La marche pour le progrès de notre ville et, partant, notre pays est bien entamée. Nous devons créer des conditions attractives, afin d'intéresser des investisseurs. Cultivons la paix, l'unité, le vivre-ensemble comme nous conseille de manière soutenue, notre patriarche, Michel Essonghe», a conclu Royembo.

De son côté, Bernard Apérano a porté la connaissance de ses administrés qu'il a reçu des instructions fermes du président de la République, lui demandant, eu égard au chômage qui prend de l'ampleur à Port-Gentil, d'embaucher 300 jeunes compatriotes devant contribuer à l'embellissement de la cité, dans la perspective de la CAN-2017 dont la ville abritera l'une des poules.

Chefferie Ôrungu/Après son élection René Mbongo Ntchouga installé ce samedi



Photo : RAD

Une équipe commise à l'organisation en réunion préparatoire à l'installation du nouveau chef Orungu.

RAD

Port-Gentil/Gabon

La chefferie Ôrungu, a-t-on expliqué à la presse, a pour objectif d'orienter et de coordonner les actions de protection et de promotion des intérêts et droits coutumiers des collectivités claniques.

ÉLU dernièrement à la tête de la chefferie Ôrungu, René Mbongo Ntchouga sera installé, ce samedi, à la foire municipale Pierre-Louis Agondjo Okawe de Port-Gentil. Des équipes commises pour l'organisation de la manifestation sont à pied d'œuvre. La chefferie Ôrungu, a-t-on

expliqué au cours d'une rencontre avec la presse, a pour objectif d'orienter et de coordonner les actions de protection et de promotion des intérêts et droits coutumiers des collectivités claniques traditionnelles. Et ce, en vue de : assurer le plaidoyer pour que la chefferie devienne au Gabon, une institution traditionnelle reconnue par l'Etat, devant inspirer la vie législative et judiciaire, renforcer les capacités des collectivités claniques traditionnelles, investir les débats sur les enjeux de développement global et cohérent à l'échelle du département de Bendjé, etc.

Le chef traditionnel Ôrungu a, entre autres

pour missions de présider les assemblées générales et le conseil traditionnel Ôrungu, veiller au respect des statuts et règlement, assurer, par son arbitrage, le fonctionnement régulier des chefferies claniques et des ordres religieux traditionnels...

Il est également le détenteur du pouvoir spirituel qu'il partage avec Ôgômbe (ses adjoints).

La chefferie a pour devise Egongo-Ôzange-Ivenda (Cohésion-Lumière-Pouvoir).

Les Orungu font partie du groupe omyènè, qui rassemble six sous-groupes : Adjumba, Enènga, Galwa, Mpongwè, Nkomi et Orungu.



MINISTRE DU DEVELOPPEMENT DURABLE, DE L'ECONOMIE, DE LA PROMOTION DES INVESTISSEMENTS ET DE LA PROSPECTIVE

MINISTRE DE LA FONCTION PUBLIQUE, DE LA REFORME ADMINISTRATIVE ET DE LA MODERNISATION DES CADRES JURIDIQUES ET INSTITUTIONNELS

COMMUNIQUE DE PRESSE

Le Ministre du Développement Durable, de l'Economie, de la Promotion des Investissements et de la Prospective et le Ministre de la Fonction Publique, de la Réforme Administrative et de la Modernisation des Cadres Juridiques et Institutionnels informent le public que, contrairement à une information diffusée par des réseaux sociaux et autres publications en ligne, aucun concours n'est organisé par l'Etat Gabonais en vue d'un recrutement d'agents des Douanes.

Aussi, la vigilance de tous est-elle appelée quant aux actions et manœuvres qui seraient entreprises dans ce sens par des personnes prétendant agir pour le compte des départements ministériels suscités ou de la Direction Générale des Douanes et Droits Indirects.

Fait à Libreville, le 18 MAI 2016

P. Le Ministre du Développement Durable, de la Promotion des Investissements et de la Prospective

P.O. Le Secrétaire Général



Thierry ABELOKO

P. le Ministre de la Fonction Publique, de la Réforme Administrative et de la Modernisation des Cadres Juridiques et Institutionnels

P.O. Le Secrétaire Général



Norbert VOUGAMBA SOKHA